

Rapport du Président

Assemblée générale 2024 : D^r Greg Chadwick

Dans le cadre de mes mandats au sein de la FDI, j'ai été amené à exercer différentes fonctions et responsabilités, notamment celles de Président de l'Assemblée. C'est un immense honneur pour moi de m'adresser aujourd'hui pour la première fois à l'Assemblée générale en qualité de Président de la Fédération dentaire internationale (FDI). Je vous suis infiniment reconnaissant de la confiance que vous me témoignez.

Permettez-moi d'introduire ce rapport en énonçant la mission de notre organisation, telle que nous l'avons formulée dans nos Statuts, à savoir être le porte-parole mondial, autorisé et indépendant de la profession dentaire ; promouvoir une santé bucco-dentaire et une santé générale optimales pour tous ; aider [nos] Associations Membres à améliorer l'aptitude de leurs adhérents à fournir des soins bucco-dentaires au public ; et faire progresser l'éthique, l'art, la science et la pratique de l'odontologie, et promouvoir ces aspects.

Cette mission sous-tend chacun de nos efforts et je tiens à vous assurer qu'ensemble, jamais nous ne dérogerons à nos principes. En septembre dernier, l'Assemblée générale a voté l'adoption de notre nouveau plan stratégique pour les prochaines années. Ce plan énonce notre vision, notre mission et les piliers stratégiques qui guideront nos actions. Ce rapport me donne d'ailleurs l'occasion de faire le point sur les progrès que nous avons réalisés dans la mise en œuvre de notre stratégie.

La valeur de nos membres

Nos membres constituent indéniablement notre plus grande force. Notre organisation ne pourrait avoir la portée et le retentissement qui sont les siens dans le monde sans votre soutien et votre dévouement. J'en profite pour remercier l'ensemble de nos membres qui nous accueillent dans leur pays, nous invitent à leurs événements nationaux, et pour les fantastiques réalisations effectuées tout au long de cette année afin d'améliorer la santé bucco-dentaire au sein de vos communautés et de vos régions. J'ai eu l'honneur de participer aux événements que vous avez organisés au Moyen-Orient, dans la région Amérique, en Europe et dans d'autres régions. Bien que je ne puisse vous remercier toutes et tous personnellement ici, sachez que je vous suis infiniment reconnaissant pour le soutien que vous nous apportez. Soyez assurés que la FDI reste mobilisée pour faire entendre votre voix lors des plateformes mondiales.

La FDI et l'Association internationale pour la recherche dentaire, buccale et craniofaciale (IADR) entretiennent des relations officielles avec l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et avec l'Organisation des Nations Unies (ONU). Ce statut nous ouvre les portes d'importantes réunions et plateformes traitant des politiques pour en infléchir les travaux dans les intérêts de nos membres. En représentant les intérêts de nos membres au plus haut niveau mondial, nous voulons soutenir et renforcer les efforts que vous menez au niveau national, ce qui nous permet collectivement d'améliorer la santé bucco-dentaire sur l'ensemble de la planète. Grâce à nos membres, le programme de santé bucco-dentaire mondiale progresse dans plus de 130 pays, traduisant l'impact considérable que nous produisons dans le monde.

Pour renforcer notre communication avec nos membres, nous avons lancé cette année une série de webinaires trimestriels intitulés « Member's Briefing ». Ces rencontres en ligne nous permettent de vous faire des points de situation opportuns et, surtout, d'écouter vos opinions, vos questions et vos inquiétudes. Les deux premiers webinaires ont été organisés au premier semestre et ont rencontré un vif succès avec une



fantastique participation de nos membres. Nous mettons tout en œuvre pour améliorer ce canal de communication et épauler la construction d'une communauté encore plus solide avec vous.

Je vous invite également à participer activement à nos Forums ouverts et à l'Assemblée générale à Istanbul. Seul un dialogue ouvert nous permet de travailler ensemble pour concrétiser notre vision commune pour un monde bénéficiant d'une santé bucco-dentaire optimale.

Notre *Vision 2030* reste le fil rouge de nos efforts de plaidoyer

Alors que nous arrivons à mi-route de l'échéance définie par notre *Vision 2030*, nos efforts ont indéniablement pris de l'ampleur, permettant à la voix de notre Fédération de trouver un écho lors des plateformes mondiales consacrées à la santé.

Permettez-moi de vous résumer brièvement les actions menées dans le cadre des plateformes de santé mondiales. Je vous invite à lire le *Rapport sur la communication et le plaidoyer* pour un point plus détaillé.

Engagement auprès de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS)

Ainsi que je l'ai indiqué, la FDI entretient des relations officielles tant avec l'ONU qu'avec l'OMS et participe de manière active et à grande échelle à leurs procédures de gouvernance. Cette année, nous avons activement contribué à la 154^{ème} session du Conseil exécutif de l'OMS (EB154) et à sa 77^{ème} Assemblée mondiale de la Santé (WHA77). En outre, nous avons tenu des réunions individuelles très fructueuses avec le département de la santé bucco-dentaire de l'OMS en vue de renforcer nos efforts de collaboration.

J'ai eu le privilège de participer en personne à la WHA77 au cours de laquelle la FDI a appelé à prioriser la santé bucco-dentaire lors des discussions menées au titre de certains points de l'ordre du jour comme les maladies non transmissibles (MNT), la couverture sanitaire universelle (CSU) et la résistance aux antimicrobiens. Nous sommes enchantés des efforts que nous avons accomplis, en particulier pour nous dépasser et renforcer nos précieuses relations avec des partenaires clés par le biais d'événements organisés en marge de la WHA77 et de rencontres individuelles.

Nous avons participé aux célébrations du 25^{ème} anniversaire de l'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS), qui lui ont donné l'occasion de lancer sa nouvelle stratégie et qui nous ont permis de célébrer ensemble un quart de siècle déterminant en matière de collaboration mondiale dans le domaine de la santé. Nous avons également participé à un événement parallèle de haut niveau organisé par l'Irlande et sa Mission permanente auprès des Nations Unies, où nous avons rappelé le rôle essentiel du Plan d'action mondial pour la santé bucco-dentaire (2023-2030) et préconisé la mise en place de systèmes nationaux robustes pour en appuyer le suivi et l'évaluation.

La FDI a également co-organisé avec les membres de l'AMPS un événement parallèle qui a été consacré aux MNT et aux professions de santé. Il a permis de souligner la charge croissante des MNT, y compris des maladies bucco-dentaires, et de rappeler combien il est important de disposer de professionnels de santé compétents pour pouvoir fournir des soins globaux.

Au cours de la WHA77, nous avons également eu des réunions stratégiques avec des partenaires clés, comme M^{me} Mulikat Okanlawon et M. Fidel Strub, deux survivants du noma ; M^{me} Katie Dain et la



D^{re} Monika Arora, deux représentantes de l'Alliance sur les MNT ; l'équipe Santé bucco-dentaire de l'OMS dirigée par le D^r Benoit Varenne ; et le D^r Francesco Branca, Directeur, Nutrition et Sécurité alimentaire de l'OMS. Nous avons également eu des échanges fructueux avec la délégation irlandaise à la WHA77, notamment avec la D^{re} Dympna Kavanagh, Dentiste en chef de l'Irlande.

L'engagement actif de la FDI lors de la WHA77 témoigne de sa volonté de maintenir la santé bucco-dentaire dans les sujets prioritaires abordés au cours des discussions sur la santé mondiale. En s'attaquant à des sujets de santé essentiels et en collaborant avec des partenaires internationaux, la FDI veille à ce que la santé bucco-dentaire reste une priorité dans le programme de santé mondiale.

Attente anticipée du premier Global Oral Health Meeting organisé par l'OMS (26-29 novembre, Bangkok, Thaïlande)

En fin d'année, nous allons franchir une étape importante avec le tout premier Global Oral Health Meeting organisé par l'OMS. Il se tiendra à Bangkok, en Thaïlande, du 26 au 29 novembre. Ce sommet va réunir les 194 États membres de l'OMS et des acteurs non étatiques pertinents comme la FDI. Les agences onusiennes et les agences de financement multilatéral et bilatéral concernées, ainsi que des donateurs majeurs du département MNT de l'OMS y sont également conviés. Les participants nationaux invités sont les dentistes en chef et les responsables des programmes de couverture sanitaire universelle (CSU).

Cette rencontre de première importance devrait permettre de produire les travaux suivants : 1) élaboration de feuilles de route nationales en matière de santé bucco-dentaire alignées sur le Plan d'action mondial pour la santé bucco-dentaire (2023-2030) ; 2) adoption de la déclaration de Bangkok ; et 3) constitution d'une coalition mondiale pour la santé bucco-dentaire.

La FDI veillera à ce que la voix de ses membres retentisse lors de cette plateforme, en contribuant activement à ses discussions et à ses travaux.

Position ferme sur les sucres libres

Depuis l'adoption officielle de notre Position sur les sucres libres au cours de l'Assemblée générale tenue à Sydney en septembre dernier, nous avons travaillé avec la plus grande diligence pour en finaliser la stratégie de mise en œuvre. S'articulant autour de six objectifs globaux, cette stratégie vise à encourager chaque pays membre de la FDI à adopter des politiques permettant de réduire réellement la consommation de sucres libres, en soutenant la cible mondiale établie par l'OMS dans son Plan d'action mondial pour la santé bucco-dentaire, qui est que d'ici à 2030, 50 % des pays aient mis en œuvre de telles mesures.

Nous sommes impatients de lancer des mesures phares de cette stratégie au cours de l'année à venir par le biais de nos efforts de plaidoyer.

En outre, au cours du Congrès dentaire mondial à Istanbul, nous organiserons deux sessions pour renforcer notre prise de position. Le 15 septembre de 9:00 à 10:30 (heure locale), nous organiserons un atelier de renforcement des capacités intitulé « Effective Advocacy on Sugar-Use Reduction » portant sur un plaidoyer efficace pour la réduction de la consommation de sucres libres. Puis, une session revenant sur les enseignements tirés depuis l'adoption de la Position de la FDI sur les sucres libres se déroulera le même jour de 11:00 à midi (heure locale). Je vous encourage vivement à participer activement à ces sessions afin de contribuer aux discussions essentielles que nous tiendrons.



Formation continue dans le cadre de nos Congrès dentaires mondiaux

Faire du Congrès dentaire mondial 2024 une réussite

Les préparatifs en vue du Congrès dentaire mondial 2024 (WDC24) effectués tout au long de l'année sont la preuve de l'infatigable engagement de l'association dentaire turque (TDA) et de la FDI pour garantir la réussite de cet événement. Je tiens à présenter mes plus chaleureux remerciements à tous les membres de l'équipe dévouée de la TDA, notamment son président, M. Tarik Ismen, pour leurs efforts exceptionnels. Nous sommes ravis de proposer à la communauté dentaire mondiale un programme scientifique complet et une vitrine exhaustive de notre secteur à Istanbul.

J'encourage l'ensemble de nos membres à se joindre à nous pour la cérémonie d'ouverture du WDC24 le 12 septembre. Elle sera l'occasion de célébrer les efforts collectifs menés pour élargir les possibilités de développement professionnel au sein de la communauté dentaire et pour améliorer les soins aux patients dans le monde.

Attente anticipée du prochain Congrès à Shanghai (Chine) en 2025

À peine aurons-nous fermé les portes du Congrès que nous nous préparons au suivant. Le Congrès dentaire mondial 2025 (WDC25) se déroulera à Shanghai, en Chine, du 9 au 12 septembre 2025. Je remercie chaleureusement l'Association chinoise de stomatologie (CSA) qui le co-organise.

Une décennie s'est écoulée depuis le dernier Congrès dentaire mondial de la FDI en Asie, et nous sommes ravis d'en annoncer le retour sur le plus grand continent du monde. M'associant à la CSA, j'invite cordialement l'ensemble des acteurs de la communauté et du secteur dentaires mondiaux à se joindre à nous pour un événement qui s'annonce extraordinaire et qui devrait dépasser toutes les attentes. Se déroulant dans le cœur financier de la Chine continentale et de la région Asie-Pacifique, cette édition du Congrès dentaire mondial promet des occasions inégalées d'innovation et de collaboration. N'hésitez pas à réserver d'ores et déjà ces dates pour vous joindre à nous pour le WDC25.

Reconnaissance des innombrables efforts de la communauté dentaire mondiale

Nous devons entreprendre des efforts collectifs pour faire des soins bucco-dentaires pour tous une réalité. La FDI salue les contributions diversifiées et enrichissantes de ses associations membres dans les différentes régions, ainsi que celles effectuées par des personnes engagées. Il n'y a, pour moi, pas de grands ou de petits efforts ; tous contribuent à notre objectif commun qui est d'améliorer la santé bucco-dentaire dans le monde

Pour saluer ces contributions, nous avons mis en place des bourses et des prix qui visent à honorer et à appuyer les efforts de nos associations membres et de différentes personnes dans le monde. Il s'agit notamment des bourses et prix suivants :



- **Fonds de développement dentaire mondial** : Ce fonds accompagne les projets innovants en santé bucco-dentaire menés au bénéfice des communautés, en particulier dans les milieux défavorisés. Il vise à améliorer l'accès aux soins bucco-dentaires et à la formation en ce domaine, permettant ainsi d'améliorer la santé bucco-dentaire dans le monde.
- **Prix pour la durabilité** : Ce prix récompense les initiatives qui encouragent des pratiques durables au sein de la profession dentaire. Il célèbre les efforts visant à réduire l'impact environnemental de la profession et encourage l'adoption de pratiques respectueuses de l'environnement dans les soins dentaires.
- **Prix Smile Award** : Ce prix donne un coup de projecteur sur les projets exceptionnels menés à l'échelle des communautés pour amener un sourire sur les visages grâce à une meilleure santé bucco-dentaire. Il célèbre la créativité, les retombées et le changement positif que ces projets produisent au sein des communautés locales.
- **Prix de la Journée mondiale de la santé bucco-dentaire** : Avec ces prix, nous souhaitons célébrer les accomplissements de personnes et d'organisations qui ont largement contribué à sensibiliser à la santé bucco-dentaire et à la formation dentaire dans le cadre de la Journée mondiale de la santé bucco-dentaire. Ils saluent les efforts qui inspirent les gens à s'engager pour une meilleure santé bucco-dentaire.

Nous vous recommandons vivement de consulter le site Web de la FDI pour en découvrir davantage sur ces initiatives. Vous y trouverez des renseignements détaillés afin de déposer votre candidature pour ces bourses et ces prix. En visibilisant vos efforts, vous avez la possibilité de faire reconnaître vos contributions pour améliorer la santé bucco-dentaire mondiale et d'obtenir un soutien financier.

Transmission de savoir dans le cadre de nos projets en matière de santé publique

Grâce au dévouement de nos experts et au soutien de nos partenaires du secteur, nos projets en matière de santé publique ont pris de l'ampleur en 2024.

Nous sommes fiers de vous présenter les projets suivants :

- **Projet de consensus sur la méthode de brossage des dents** (soutenu par Haleon)
- **Le Traitement numérique des fentes labiales et palatines** (soutenu par Dentsply Sirona)
- **Les Dossiers médicaux électroniques** (soutenu par Henry Schein)
- **La Santé et la sécurité dans l'environnement de travail dentaire** (soutenu par Morita)
- **La Santé et le bien-être mentaux en odontologie** (soutenu par la MPS Foundation)
- **La Santé bucco-dentaire et le cancer de la cavité buccale : les soins collaboratifs** (soutenu par Unilever)
- **La Santé bucco-dentaire et le vieillissement de la population** (soutenu par GC International)
- **La Santé bucco-dentaire dans le cadre de la santé générale** (soutenu par Colgate)
- **L'Observatoire de la santé bucco-dentaire** (soutenu par Haleon)
- **La Durabilité en odontologie** (soutenu par Sunstar, Haleon, Dentsply Sirona, Colgate, Kulzer et SDI Limited)
- **Le Fonds de développement dentaire mondial** (soutenu par Shofu)

Projets financés par la FDI :

- **La Prévention de la résistance aux antimicrobiens (RAM) et des infections**
- **La Gestion de carrière : Soyez conscients de votre valeur**
- **Module pédagogique à l'intention des professionnels non spécialisés en santé bucco-dentaire**
- **La santé bucco-dentaire, promotion et soins pour les réfugiés**
- **Le Sevrage tabagique**
- **La Mise en œuvre de la couverture sanitaire universelle : Abrégé de bonnes pratiques**

Je vous invite à lire le *Rapport des projets de la FDI* pour en savoir plus sur chacun de ces projets.

Merci pour votre détermination sans faille pour améliorer la santé bucco-dentaire mondiale

Alors que je conclus ce rapport, je souhaite exprimer mes remerciements les plus sincères à toutes les personnes qui se sont jointes à nous pour l'Assemblée générale. C'est véritablement un plaisir et un privilège de travailler avec des personnes aussi engagées et qui abordent nos objectifs communs avec une énergie et une perspective sans cesse renouvelées.

À l'ensemble de nos membres, votre soutien et votre enthousiasme inébranlables pour défendre une santé bucco-dentaire optimale nous ont été indispensables. Les réalisations de la FDI et sa position actuelle attestent de votre engagement. Je présente mes remerciements les plus chaleureux à l'ensemble de l'équipe dirigeante de la FDI pour son engagement infatigable et ses admirables efforts. Votre travail acharné reste une source d'inspiration et fait progresser notre mission.

Je m'en voudrais d'oublier le personnel exceptionnel de la FDI. Le travail sans relâche de ses 17 membres a été essentiel pour que nos efforts portent leurs fruits. Sans votre dévouement, nous n'aurions pas cette précieuse occasion de collaborer en présentiel.

De nouveau, merci à tous pour votre dévouement et vos contributions. Vous êtes l'épine dorsale de notre organisation et votre soutien est essentiel pour que nous parvenions à améliorer la santé bucco-dentaire dans le monde. Ensemble, nous continuerons à tout mettre en œuvre pour que notre vision se concrétise.

Merci.